
创新创业比赛演讲稿分钟(优秀5篇)
演讲，首先要了解听众，注意听众的组成，了解他们的性格、
年龄、受教育程度、出生地，分析他们的观点、态度、希望
和要求。掌握这些以后，就可以决定采取什么方式来吸引听
众，说服听众，取得好的效果。我们想要好好写一篇演讲稿，
可是却无从下手吗？以下是我帮大家整理的演讲稿模板范文，
欢迎大家借鉴与参考，希望对大家有所帮助。

创新创业比赛演讲稿分钟篇一

创，左边是仓，右边是刀子

一边要努力把仓库填满

一边要随时提防冰霜和利剑

创业很长很长

我们一生都在寻找上山的路

去山顶欣赏绚丽的美景和永恒的星光

路上，荆棘布满前行的路

满眼都是委屈的泪水和不断的风霜

不眠的深夜里

孤独的心灵在游荡

痛苦和无助在不停的缠绕、在捆绑

忽然，心底的呐喊响亮



我们能赢!

明天的太阳一定会更亮

创业的花朵迟早会愤怒的绽放

让世界因为我们创业人的存在，多一点芳香

创新创业比赛演讲稿分钟篇二

大家好！

矫健的苍鹰扇动着双翅，无畏的目光点亮前行的道路。呼吸
一口新鲜的空气，让久储的梦想复活，让我们一起飞翔！

职专三年得到的不仅是一张文凭，更多的是应该是知识和能
力的增长。作为一名职专毕业生，毕业也不仅仅是一条＂谋
职＂路可走，同时还有考研、留学、但是你有没有想过创业
呢？别以为自己两手空空，白手起家，其实资本就在你的脑
袋里！职专毕业生，白手亦可起家！

创业是每一个职专毕业生必须拥有的一段经历，它使我们在
实践中了解社会、在实践中巩固知识；创业又是对每一位职
专毕业生专业知识的一种检验，它让我们学到了很多在课堂
上根本就学不到的知识，既开阔了视野，又增长了见识，为
我们以后进一步走向社会打下坚实的基础，也是我们走向工
作岗位的第一步。

考虑创业已经很久了，看了关于这方面的资料已很多。对自
己的将来已经有了很充分的打算。在中国，创业，有很多好
的项目，可以说，任何一个小的在小的再不起眼的东西，如
果真的干好了都会成功的。中国就是这样，地大物博，什么
都充满着商机。我们看看，北京这么繁华的城市，做那些那
买卖的都是外地人，比如擦皮鞋、买冰棍什么的，在北京本



地人看，都是让人瞧不起的，但在他们眼里这确实自己崇高
的事业，毕竟他们要某生，既然要生存就得拉下脸强忍着劲
干。

不排除机遇和运气，单就是他们自己的毅力和信念，都是他
们以后成功最大的法宝了。然而后来，他们真的有成功的，
这就是福，这就是当初他们不干人后，做出的抉择。这也就
是中国市场之所大的最好的表现。蒙牛集团的老总牛根生，
当初有什么，当初是如何起家的，非常的辛苦，穷孩子
呀，50块钱被卖到城里，后来一步一步的开始了自己的人生
打算。看每一个例子，无不体现着各个商机的存在。

中国人说：塞翁失马，焉知非福]在每一个失败中都含有成功
的因子，我相信从失败中学到的东西，要比成功中学到的东
西多。

作为自身而言，处在这个与时俱进的经济大潮时代，作为一
名财会专业的学员，在校学习期间应更好的学好财会专业里
的专业知识，打好理论基础；在财务实习的时候按要求认真
参与每一个实习的机会，总结实际操作中的经验和积累学习
中自身的不足，密切关注和了解会计工作发展的最新动向，
为以后即将从事的会计工作打下坚实的基础，当自己走出校
园，成为一名名副其实的财会专业人才，在大浪淘沙中让自
己能够找到自己屹立之地，让自己的所学为社会经济作出自
己应有的贡献。

罗马并非一日建成，成功更非一蹴而就。为了自己，为了在
毕业以后找到好的工作。我们是时候该充实自己，完善自己
了。一起努力吧！只有全心奋斗，才有满心收获。

唯愿青年朋友们能学业有成，创业有备。成功永远属于敢于
创新，不懈奋斗得创业者！



创新创业比赛演讲稿分钟篇三

大家好! 很高兴有机会参加这次活动!所以我要感谢团组织举
办了这次比赛!同时也要感谢在座各位领导和同事们的到来!
今天我演讲的题目是《看中国著名品牌, ,不断创新, 打造自
身品牌!》。

我们公司从1982年建厂发展到现在这样的规模确实非常不容
易，我们的领导付出了巨大的艰辛，我们的员工作出了巨大
的贡献！

转眼我们早已进入21世纪，世界发生着巨大的变化，而我们
中国发展与变化更是日新月异。特别是我们现在已经加入世
贸组织,这是机遇更是挑战。就像我们俞总所说的，我们金洲
必须随着整个形势的变化而变化。在技术更新上、在产品质
量和服务上、品牌资本的累积上、以及在产品定位上，我们
都必须努力调整和创新！这是形势所逼，是市场竞争所逼，
是企业生存和发展所逼，也是社会责任所逼。

我想对于中国移动公司大家都不陌生吧！中国移动目前已经
拥有了1.8亿的移动电话用户,它控制了70%的移动用户市场!
已成为目前世界上拥有最大客户基础的电信公司!那么他们在
发展的过程中是如何进行产品定位的呢？“全球通”这个品
牌我想在座的各位都熟悉吧！还有“神州行”、“移动梦
网”！其实这三个品牌是移动公司对目标顾客的不同分类的
结果。“全球通”它针对的用户群是中高收入的客户，他们
的需要主要集中于工作需要、节省时间、提高效率和使用方
便。强调的是极强的网络信号以及为商业活动提供的各种服
务；而“神州行”这个品牌就定位于低端用户。他们只是在
紧急情况下和迫切需要的时候才会使用移动电话，所以通话
量不大。这个品牌的特征是可以自已控制话费。它们使用的
口号都不同：“全球通”的口号是“专家品质，信赖全球
通”，而神州行的广告标语是：“控制你自己的话费”。
像“移动梦网”针对的用户群是年轻、时尚、高效和创新的



用户群。所以说，我们必须针对不同的顾客需求来决定自己
的产品定位。 接下来我们来看看海尔集团是如何创新的。举
个例子：夏季是洗衣机的销售淡季，大多数的生产商会等待
下一旺季的到来，而海尔却开发了一种叫做海尔“小小神
童”的新机型，该机型的容量只有1.5公斤，这种机型要比5
公斤容量的洗衣机节省许多水电，这款洗衣机正好适合夏季
使用，因为夏季衣量小，又每天都得洗。这一产品一经上市，
短短两年时间就销售出了100多万台。现在“小小神童”的第
二代、第三代产品都已经面世。

提到创新，联想集团也是值得我们学习的。举个例子，联想
在一次对学校的深入研究中发现,中国学校面临的一个普遍的
问题是电脑鼠标的滚动球经常不翼而飞。根据这种情况，联
想设计出了一种不能取出滚动球的鼠标，虽然这种产品要比
普通型的贵一点，但学校出于长远考虑宁愿购买这种产品。
这一产品一经上市，销量迅速增加。所以当这类小创新直接
有效地满足用户需求的时候，它们的作用是不容忽视的。

前面提到的这些例子，没有一个企业不注重市场调查研究，
我们只有在了解顾客需求的时候才可能去创新，从而为企业
创造新业绩。拿我们公司的镀锌管来说，不同的应用领域有
不同的要求，我们只有通过对不同领域的深入调查和研究之
后，才能了解市场的真正需求，才能来决定我们的产品定位。

1． 有哪些大的潮流和趋势，会在将来影响客户的需求？

2． 公司的核心竞争力在哪里？公司是否在以后继续发展这
些优势？

3． 公司竞争力的不足在哪里？真正的市场机会在哪里？

我们还必须了解我们的品牌向用户传达了怎样的信息，金洲
在他们头脑中形成了哪种形象？如果我们每年进行这样的分
析，就会对怎样改进品牌有了更好的认识和把握。



第一条道路是被激烈的市场竞争所吞没；

第二条是被国际性公司纳入他们的体系；

第三条是自己成长为国际性公司。

一个日益强大的国家需要一批在国际上有名望的企业来作为
代表，在国内也需要这批企业来带动其它企业的发展，最终
促进整个国家的进步。从这个意义上说，中国迫切需要一批
在国际上有名望的品牌，以此统领各行各业的稳定、健康和
持续发展。我们希望我们金洲集团通过不懈努力，迅速成长
为国际性公司，并尽快形成具有强大影响力和竞争力的品牌，
到那时，我们更会为我们是金洲人而感到骄傲 ―― 我们应
该为之奋斗！

谢谢大家！

创新创业比赛演讲稿分钟篇四

励志照亮人生，创业改变命运，很荣幸今天我能参加这个创
业演讲。大家好，我是，来自09级中小企业创业与管理班。

今天我不像是来演讲的，我貌似来作思想汇报的。因为我在
任何一个方面并不比在座各位强!

董事长，中国it界教父级人物马云先生的事迹。在95年偶然的
一次机会马云去到了美国，然后发现了互联网。所以回来以
后叫了24个他的朋友到家里，大家坐在一起，说他准备从大
学里辞职，要做一个互联网。两个小时以后大家投票表决，
二十三个人反对，一个人支持，因为大家觉得这个东西肯定
不靠谱。别去做那个，说他电脑也不懂，而且根本不存在这
么个网络。但是经过一个晚上的思考，第二天早上他决定，
还是辞职，去实现我自己的梦想。在创业之初，大家都不相
信马云，甚至说他是个骗子。当时不太有人相信互联网，也



不觉得有这么个互联网会对人类有这么大的贡献。但是马云
坚信互联网将改变人类生活的方方面面。因为当时根本没人
会相信马云说的话。于是，他就说，比尔盖兹说互联网将改
变人类生活的方方面面。经过五六年的打拼，马云终于缔造
出了庞大的阿里帝国并成为了无数创业者的偶像和模范。

听过这个故事以后我认为作为一名创业者，首先要给自己一
个梦想。很多的年轻人是晚上想想走这路，早上起来走原路，
晚上睡觉之前说明天我将干这个事，第二天早上仍旧走自己
原来的路线。如果你不去采取行动，不给梦想一个实践的机
会，那么，我确定你连机会都没有，成功就别提了。有了一
个理想之后，最重要是给自己一个承诺，承诺要把这件事做
好。

很多创业者都害怕这个条件不够，那个条件也没有，该怎么
办。依我说创业者最重要的是创造条件。只有自己创造出来
的条件才是属于你的。如果是机会都成熟的话，一定轮不到
我们。所以呢，一般大家都觉得这是个好机会，大家觉得机
会成熟的时候，我认为往往不是我们的机会。

创新创业比赛演讲稿分钟篇五

大家好！

矫健的苍鹰扇动着双翅，无畏的目光点亮前行的道路。呼吸
一口新鲜的空气，让久储的梦想复活，让我们一起飞翔！

职专三年得到的不仅是一张文凭，更多的是应该是知识和能
力的增长。作为一名职专毕业生，毕业也不仅仅是一条＂谋
职＂路可走，同时还有考研、留学、但是你有没有想过创业
呢？别以为自己两手空空，白手起家，其实资本就在你的脑
袋里！职专毕业生，白手亦可起家！

创业是每一个职专毕业生必须拥有的一段经历，它使我们在



实践中了解社会、在实践中巩固知识；创业又是对每一位职
专毕业生专业知识的一种检验，它让我们学到了很多在课堂
上根本就学不到的知识，既开阔了视野，又增长了见识，为
我们以后进一步走向社会打下坚实的基础，也是我们走向工
作岗位的第一步。

考虑创业已经很久了，看了关于这方面的资料已很多。对自
己的将来已经有了很充分的打算。在中国，创业，有很多好
的项目，可以说，任何一个小的在小的再不起眼的东西，如
果真的干好了都会成功的。中国就是这样，地大物博，什么
都充满着商机。我们看看，北京这么繁华的城市，做那些那
买卖的都是外地人，比如擦皮鞋、买冰棍什么的，在北京本
地人看，都是让人瞧不起的，但在他们眼里这确实自己崇高
的事业，毕竟他们要某生，既然要生存就得拉下脸强忍着劲
干。

不排除机遇和运气，单就是他们自己的毅力和信念，都是他
们以后成功最大的法宝了。然而后来，他们真的有成功的，
这就是福，这就是当初他们不干人后，做出的抉择。这也就
是中国市场之所大的最好的表现。蒙牛集团的老总牛根生，
当初有什么，当初是如何起家的，非常的辛苦，穷孩子
呀，50块钱被卖到城里，后来一步一步的开始了自己的人生
打算。看每一个例子，无不体现着各个商机的存在。

中国人说：塞翁失马，焉知非福]在每一个失败中都含有成功
的因子，我相信从失败中学到的东西，要比成功中学到的东
西多。

作为自身而言，处在这个与时俱进的经济大潮时代，作为一
名财会专业的学员，在校学习期间应更好的学好财会专业里
的专业知识，打好理论基础；在财务实习的时候按要求认真
参与每一个实习的机会，总结实际操作中的经验和积累学习
中自身的不足，密切关注和了解会计工作发展的最新动向，
为以后即将从事的会计工作打下坚实的基础，当自己走出校



园，成为一名名副其实的财会专业人才，在大浪淘沙中让自
己能够找到自己屹立之地，让自己的所学为社会经济作出自
己应有的贡献。

罗马并非一日建成，成功更非一蹴而就。为了自己，为了在
毕业以后找到好的工作。我们是时候该充实自己，完善自己
了。一起努力吧！只有全心奋斗，才有满心收获。

唯愿青年朋友们能学业有成，创业有备。成功永远属于敢于
创新，不懈奋斗得创业者！


